

# Das Kind im Mittelpunkt unserer Arbeit



## Unser Bild vom Kind

**Unser Menschenbild prägt unser Verhalten gegenüber unseren Mitmenschen. Es nimmt Einfluss darauf, wie wir das einzelne Kind wahrnehmen und was wir ihm zutrauen.**

**„Wir wollen den uns anvertrauten Kindern mit Liebe, Optimismus und Zeit helfen, sich zu selbstständigen, schöpferischen, verantwortungsbewussten und gemeinschaftsbezogenen Persönlichkeiten zu entfalten.“**

Wir respektieren jedes Kind als einzigartige Persönlichkeit, die wir wertschätzen und in seiner Individualität unterstützen. In unserem/-er Kindergarten/Kinderkrippe soll sich jedes Kind, egal welcher Herkunft oder Konfession, als Person angenommen, sich in der Gruppe und in der gesamten Einrichtung wohl fühlen und sich sicher bewegen können. Durch einfühlsame Zuwendung und reflektierende Beobachtung übernehmen wir die Rolle als impulsgebende und unterstützende Begleitung der kindlichen Entwicklung.

Ausgestattet mit Neugier und Kompetenzen können Kinder sich in Eigenaktivität alleine oder in kleinen Gruppen ihre Umwelt erobern, in verschiedenen Bereichen Erfahrungen sammeln und Wissen aneignen. Die Grundlage hierfür bildet eine Atmosphäre, in der sich Kinder wohl und geborgen fühlen. Deshalb steht für uns der Aufbau einer vertrauensvollen Beziehung zueinander an erster Stelle. Basierend auf dem Demokratieprinzip wollen wir uns Zeit nehmen, um in Kommunikation zu treten, zuzuhören, Gefühlen mit Respekt zu begegnen und bei Meinungsverschiedenheiten gemeinsam Lösungen zu finden. **Wir trauen den Kindern etwas zu. Wir nehmen sie ernst und begegnen ihnen mit Achtung, Wertschätzung und Respekt.**

Ebenso möchten wir Kindern, ihrer Entwicklung entsprechend, Mitsprache und Mitgestaltung an ihrer Bildung und den sie betreffenden Bereichen ermöglichen.

**Wir helfen den Kindern dabei ihre Identität und ihre Rolle zu sich selbst und innerhalb der Gruppe zu finden.**

Unter anderem resultiert daraus, dass mit den Kindern gemeinsam klare Regeln und Grenzen ausgehandelt und ihre Einhaltung vereinbart werden, um Wohlergehen, Schutz und Sicherheit aller Kinder zu gewährleisten.